

CÍRCULO MERCANTIL

MÁLAGA

12 Abril. 907,

otras cosas en el teatro, los Claves varones de Castilla, unos estudios literarios y otra novela, ya de Málaga. Lo que lamento de todo corazón es no estar al lado de Vd. para que esos ensayos pasaran por sus manos antes de ir á la imprenta.

Me dolió mucho que no me avisaran en La República de las Letras cuando hicieron á H. el Homenaje de la cuartilla. Faltó allí la mía pero me desquitaré plácidamente en una de mis libros, con el epílogo de los Episodios donde pondré todo mi entendimiento y mi corazón.

Reendramos el placer de verle á Vd. este invierno en Málaga?

Le agrasceré intimamente sus caras y sus cariñosos recuerdos.

Suyo siempre sumisissimo amigo y admirado Devotísimo

Ricardo Leon

St. V. Benito Pérez Galdós.  
Madrid.

Querido amigo y Maestro:  
Habrá Vd. recibido una carta de Enrique Rivas contándole algo de nuestros proyectos en Málaga - viejos proyectos acariciados largo tiempo y que van encaminados más que al progreso propio á despertar algo la afición á cosas de libros y periódicos en este perezoso país. Rivas deja el Heraldo y establece una librería - quizá para desmentir la copla aquella de "Málaga ciudad famosa, entre antiguas y modernas"... y ha decorado preciosamente dos salones en

la calle de Larios donde hemos de reunirnos un puñado de jóvenes de buena voluntad. De esta tertulia galloiana, y lo digo, bien lo sabe D., sin adulación y con profundo cariño, saldrá con el tiempo un gran periódico regional y una porción de cosas más que estamos preparando afanosamente. Como todo esto, al principio, traspasa con grandes obstáculos, necesitamos que se nos ayude y como yo sé que D. me favorece con su gran afecto, me permito rogarle, que, mirando nuestra empresa con simpatía, nos dé su mano cariñosa en esta ocasión. Rivas ha conseguido varios depósitos de importancia para la librería, pero es de absoluta necesidad contar con unas cuantas colecciones de la casa Hernández y de la Colección de Escritores Castellanos que dirige D. Mariano Catalina.

La adquisición al contado de esos libros impone un desembolso que en estos momentos nos sería difícil; y como nuestra empresa aunque tiene hoy por base poco dinero ofrece buenas referencias comerciales y garantías de honorabilidad, nos lanzamos a pedir el depósito contando con la decisiva influencia de D. para ello.

Me cuesta mucho escribir esta carta molestandole a D. con estas andanzas de libros, pero además de la parte personal que en ellas tengo me interesan muchísimo por Enrique Rivas, amigo a quien quiero como a un hermano.

Después de mucho trabajar acabe la novela que estaba escribiendo y aunque no salió a mi gusto, la imprimí, por quitarme de encima ese quebradero de cabeza.

Es la novela de Santillana de que ya creo haberle hablado a D. Tengo algunas